



Administración Pública cumple 60 años de aportar profesionales, investigación y capacitación al país

30 SEPT 2016 | Economía



El director y subdirector de la Escuela de Administración Pública Leonardo Castellón (derecha) y el sub director Rodolfo Arce junto a profesor Reinaldo Monge cuando recibe la memoria del 60.^º aniversario de la EAP (foto Anel Kenjekeeva).

A lo largo de seis décadas la Escuela de Administración Pública ([EAP](#)) ha logrado ubicarse como una de las unidades académicas con más reconocimientos por la calidad de sus planes de estudio tanto en gestión pública, aduanas y comercio exterior, como impulsora de un centro de investigación exitoso y autosuficiente y con un doctorado interdisciplinario único en la región.

El 30 de mayo de 1956 cuando se firma el acta constitutiva de esta escuela sus creadores, entre ellos Marco Fidel Tristán Castro y el rector Rodrigo Facio Brenes, quizá no imaginaron que 60 años después esta unidad iba a crecer y llenar el vacío que existía en esa época para este tipo de profesiones.

Hoy por hoy, según lo afirmó el decano de Ciencias Económicas M.Sc. Carlos Palma Rodríguez esta Facultad tiene solo el 1% de desempleo entre sus graduados, lo que confirma la calidad y buena preparación de los profesionales de esta área.



La celebración del 60.^º aniversario de la Escuela de Administración Pública se realizó el miércoles 7 de setiembre en el auditorio de la Facultad de Ciencias Económicas (foto Anel Kenjekieeva).

Durante el acto de celebración del 60.^º aniversario el director de la EAP Dr. Leonardo Castellón Rodríguez destacó que la revisión y la mejora continua han sido constantes en esta unidad académica desde su creación en la época de la fundación y crecimiento de la Segunda República. Puso como ejemplo la última reforma en el 2016 de la licenciatura en Administración Aduanera y Comercio Exterior, que cuenta con un currículum en dos idiomas, actualizado a las demandas actuales de esta profesión.

También en Administración Pública se reformará el plan de estudios en el 2018 con el enfoque por competencias que ya se está aplicando desde el 2010, dijo el director.

Mencionó el Dr. Castellón que como parte de las actividades del aniversario se realizaron Jornadas de investigación y de acción social para dar a conocer los proyectos.



Nerina Obando Grijalba es la estudiante que obtuvo el mejor promedio 2015 de la carrera de Administración Aduanera y Comercio Exterior. Ella es oriunda de Carrillo, Guanacaste (foto Anel Kenjekeeva).

Finalmente reconoció el trabajo de los funcionarios de esta unidad académica y en especial la recopilación que realizó del sub director Dr. Rodolfo Arce Portuguez, quien junto con Wendy Aguilar redactaron y editaron la memoria del 60.º aniversario de la Escuela. “En este libro queda plasmada la obra que hemos venido construyendo” expresó.

Por su parte el vicerrector de Docencia Dr. Bernal Herrera Montero afirmó que la EAP con su trayectoria ha dado al país graduados de muy alto nivel que han ocupado puestos públicos destacados. Añadió que uno de los atributos de esta unidad académica es la regionalización de la carrera en varias sedes, las acreditaciones nacionales e internacionales de sus grados y posgrados, lo que ofrece una garantía a sus estudiantes; así como el carácter multidisciplinario en sus programas y acciones que le han permitido incursionar en muy diversas áreas del conocimiento.

También durante la actividad de celebración del aniversario se entregaron reconocimientos a los ex directores presentes: M.Sc. Víctor Julio Vásquez, M.Sc. Luis Lorenzo Rodríguez, Dra. Mayela Cubillo Mora y Dr. Justo Aguilar Fong.



Selma Aragão es la estudiante de posgrado en Administración Aduanera y Comercio Internacional que quiso trasladarse desde Luanda, Angola para cursar estudios en Costa Rica (foto Anel Kenjekeeva).

El Dr. Rodolfo Arce además pidió a algunos de los estudiantes presentes en el auditorio que se pusieran de pie para que el numeroso público que acudió esa noche a la celebración los conociera. Se trata de **jóvenes que han sido los mejores promedios de Administración Pública tanto de la Sede Rodrigo Facio, como de las sedes del Caribe, Occidente y el Pacífico, así como en el posgrado**.

Evolución de la Administración Pública

El director de la EAP recordó que el primer plan de estudios de esta Escuela incluía las materias: Principios de administración, Administración de empresas, Administración pública, Organización y métodos, Teoría del Estado, Relaciones Públicas, Derecho constitucional, Administración municipal, Teoría y práctica del presupuesto, Derecho administrativo, Administración del personal de instituciones públicas, Instituciones autónomas y Teoría de la planificación.

Actualmente esta unidad académica se ha visto fortalecida con dos carreras de licenciatura reacreditadas por Sinaes: Administración Pública y Administración Aduanera y Comercio Exterior, esta última también acreditada por la Organización Mundial de Aduanas.



Luis Diego Araya estudia Administración Pública en la Sede Rodrigo Facio, y proviene de Tilarán, Guanacaste (foto Anel Kenjekeeva).

Además el bachillerato en Administración Pública se imparte en las sede Rodrigo Facio, y la carrera de Administración Aduanera y Comercio Exterior se imparte en las sedes de Guanacaste, del Pacífico y del Caribe.

En posgrado la escuela es la unidad base de las **maestría en Administración Pública, con énfasis en Gestión Pública, Contratos públicos, Cooperativas, Administración aduanera y comercio internacional y el posgrado en Diplomacia**.

Estas maestrías también han tenido promociones en la Sede del Pacífico y en la Contraloría General de la República.



Max Gutiérrez López ex profesor de la EAP por más de 40 años, habló sobre la responsabilidad de buscar soluciones a los problemas de la gestión publica que hoy en día “convive en una vorágine política electoral, con una cultura clientelar autodestructiva, con grupos de presión con intereses antagónicos, con una arquitectura jurídico administrativa muy viscosa y con una visión cortoplacista”.

Otro programa colaborativo es el **Posgrado en Evaluación de Programas y Proyectos de Desarrollo** junto con la Escuela de Trabajo Social, el cual cuenta con un intercambio académico con la Universidad del Sarre en Alemania.

Asimismo desde hace dieciocho años impulsó el **Doctorado en Gobierno y Políticas Públicas** en forma conjunta con la Escuela de Ciencias Políticas y con un fuerte componente de internacionalización. Hoy cuenta con acreditación regional otorgada por el CSUCA y al cual asiste un grupo de centroamericanos que enriquecen el programa, becados por la Cooperación Alemana.

Cuentan además con seis proyectos de investigación dos programas de Trabajo Comunal Universitario y desde hace 40 años contribuyeron en la creación del Centro de Investigación y Capacitación en Administración Pública ([CICAP](#)).



El ex director de la EAP Luis Lorenzo Rodríguez recibe un reconocimiento de parte del decano Carlos Palma, a su lado el vicerrector de Docencia Dr. Bernal Herrera (foto Anel Kenjekieeva).



La Dra. Mayela Cubillo directora en varios períodos de esta unidad académica recibe un reconocimiento por parte de la EAP (foto Anel Kenjekeeva).



El Dr. Justo Aguilar Fong ex director de la EAP cuando recibe el reconocimiento por parte del vicerrector Bernal Herrera (foto Anel Kenjekeeva).

[Elizabeth Rojas Arias](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
elizabeth.rojas@ucr.ac.cr

Etiquetas: [administracion publica](#), [leonardo castellon](#), [aniversario](#), [aduanas](#), [comercio exterior](#).